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Gäste  

Die Sitzung wurde auf Englisch abgehalten 

English protocol of the session:  
- The next AStA meeting will be on the 28th Janurary-  

Important announcements and resolutions 

- Cellar Clear Out 10.-13.02.! There will be a Container you can throw in what 
you don’t need anymore. Please help cleaning since the entrance is an 
emergency way and has to be free! 

- Notion: we are moving to Notion! Workshops are coming up! 
- Next week is the last Jour Fix, please collect topics and concerns one last 

time, so we can discuss them with the responsible people. 
- Compensation for society speakers: if you want, discuss about it in a work 

group. 

TOP 1: Welcome and regularities (protocols) 

Emil (Spre) opens the meeting at 14:19 and establishes that the meeting is quorate 
with 7 votes, 8 including the autonomous societies. 

Tom Schönrade (Vakuum)

Judith Große-Schulte (Vakuum)

Lena Singer (Öko?–logisch!) A-E

Sophia Hellemeier (Öko?–logisch!) A-E

Raoul Doublan (Pfui)

Antonia Paulsen (Pfui) 

Mags Schlags (QuARG)

Isa Stolz (QuARG)

Mika Fischer (Wohnzimmer (WoZi))

Noam Ketelsen (WoZi)

Henrike Vogel (Theater)

Leah Fischer (Theater) A-E

Helena Minner (Radio) 

Name Anwesenheit

Lisa (International Society) A-E



TOP 2: approvements of minutes  

POSTPONED: due to Laptop problems of the minute taker the minutes of the last 
session have not been finished yet. 

TOP 3: Messages and Enquiries  
I. Chairs:  

This happened: 
- Approaching the project of the AStA offering student loans, different 

approaches could work, big project, but other university assemblies have it as 
well so it has to be possible 

- Hannah is starting to plan the education series on antisemitism and 
antimuslimic rascism 

- Conrad (bike repair shop) reopened! 
- Summer Open Air planning is moving along, we created a big Mind Map, now 

we have to form a Core team for planning 
- There is a social media camaign of the fzs (definition under II.Societies) about 

the precarious living situation of students. We didn’t help panning it but are 
spreading it 

- Hannah and Emil did an interview with the Speaker’s Corner and the radio. It’s 
on 6th February 10am and will be rerun 11th of Februrary 6pm, they, again, 
talked about the living situation of students 

This is coming up:  

- Jour Fixe with President Spuhn and also President Brei is this evening the last 
time. We gathered your concerns and topics, now we will discuss it with them. 

- We are moving to Notion, this week is the final week of planning 
- On Saturday there are two demonstrations against the AfD, because it has 

been one year now since the corrective report has been published revealing 
the “remigration” plans of the AfD, they are in Lüneburg and Dahlenburg 

- Continous work on AStA-Stupa trip, there are still some beds left, come and 
join, it is going to be great!  Final program is going to be signed out on 
Friday 

II. Societies:  

Antira/Kuraci: party planned on Saturday evening after the demonstrations at GuMo 
shop, please share. The Antira is planning to do information stands in center of 
Lüneburg in Feburary in collaboration with the “Aufstehen gegen Rassismus” = ”
Stand up against Racism” 

Unikino: We showed “Anatomy of a Fall”, it was nice. Today “How to have Sex” is 
shown, it is about heavy topics, watch the trailer first before coming. On Thursday 
there is the last movie for this semester, “Wie wir wollen”, it is about abortion in 
Germany, guests are coming, feel free to join.  



HoPo: fzs general assembly is going to be hosted by Lüneburg from 13th to 16th 
March, we are planning that right now. A lot of people from all around Germany are 
going to come. We want to provide a little program next to the assembly and are 
proposing that you discuss in your society if you want to contribute something to it, 
like a party or campus tour. Maybe only gather ideas now because we do not know 
yet how much capacities we have and don’t want you to start planning and have to 
stop you then. For questions feel free to ask! 
 Chair: Who is coming exactly? 
 HoPo: fzs is umbrella organisation for a lot of student bodies around in 
Germany, it represents about one million students in Germany, it holds two 
assemblies per year, always in different cities/universities, we decided to host the 
next one. It is about determining the positions the fzs has, policy proposals are 
discussed, people are voted, etc. It is a great opportunity to connect. Normally 
80-100 people are coming. 
Only ideas for program are also okay as well, we will help planning! 

Öko?-Logisch!: One of the Öko?-Logisch! Member hat the chance to be part of the 
selection comitee for student comitte of the UNESCO chair for higher sustainability 
education last week. It was really impressive because … hopefully it gets more 
popular. 
Soon we will have a representative for this very important position and that is really 
nice! 

TOP 4: Compensation for Department Speakers 

Chairs: We wanted to approach thoughts about this topic since you brought it up last 
week. Our recommendations of what to think about are the following: 

- There is the question about the amount: 
o Would it be more symbolic or a difference in income? 

- Then, who should be paid? 
o Only the speakers or everyone? 
o What about autonomous societies? 

- Is there anything in return or “business as usual? 
o Sometimes the work is not done by the speakers, sometimes societies 

are not active and so on. 
- Would it change something about the AStA-nature of volunteering? 
- Where is the money coming from? 

o Sustainable economic solution! 
o Chairs would prefer if it would not affect the current budget of the 

department(s)? 
- The StuPa would decide about such issue, you could propose something in 

there. You could look into how other universities are doing it. It is addressed in 
the resolution application of the StuPa. 

ARCHIPEL: Thank you very much for putting thought into it. 



Chair: These are also the questions you most probably would get from the StuPa if 
you suggested it to it. 
HoPo: Only a very little point. The structure of other universities is a lot of different, 
we have a very unique structure, so comparison is actually difficult. Unique at 
Leuphana is that Chairs have a full time job and do the main work for the student 
body and the content based societies are on a voluntary base. In most other student 
bodies one doesn’t have full time engaged students like the Chairs, it is more 
managed like Minijobs for different students. I do not want to diminish the work of 
yours. In our case often tasks are split up in administrative and content wise tasks 
and a lot of administrative tasks are bundled within you, the four Chairs. And 
normally, not everyone can join a society, it is less people. 
Chair: So it isn’t easy to copy a concept from other universities? 
HoPo: Yes, but also I don’t know exactly. One can research about other structures of 
universities, maybe one finds something on university websites. 
Antira: Actually, we don’t need to copy something and don’t have to organize it like a 
Minijob, there is something like Ehrenamtspauschale (=honoruarium). I think we 
should do a pro and con list and discuss about the amount. Do we talk about this 
topic right now to inform you or should we ask about opinions in the societies? 
Chair: These were just the thoughts of last week and I would suggest that if you want 
to pursue this you could form a work group for it. We just want to help you to get this 
started if you want to pursue this.  
Öko?-logisch?: Have the finance people talked about it? 
Chair: No. But one should contact the Finance people if approaching it first. 
Öko-logisch: Yes, I also think that should be the first step, it is a lot of money 
Chair: Depends on the amount. But we don’t have to discuss ot now.  
HoPo: I just want to emphazise the sustainability of the economic question because it 
is useless to pay specific people for only one year. It would be good that if we have a 
compensation we have a safe finance for that for at least five to ten years. 
Antira: Interested societies could stay longer after the session so we could dicuss it 
 others agree 
Chair: We see that it is unfair that we get paid and the rest not. 

TOP 5: Cellar Clear Out! 

10.-13th Feburary! 
We are thinking about separating the office rental space and the society space. Up til 
now in the AStA cellar there is one side for societies and one for badgets and stuff. 
Because Conrad moved, its cellar is up for grabs. No promises yet, but we would 
love to use it to separate spaces so everyone has more space. 
What do you think of big plastic boxes for the shelv? 

Antira: We could use it! But we can also do a list to write down how many boxes we 
need. Actually we also also need a small shelv. 



Chair: Maybe foldable boxes? Please write down everything you have or need so we 
see how you would like to store your stuff anyways. So we can see what we buy. 
Actually, we will prepare a questionnaire for you you just can fill out.  

Antira: Do the societies have to be present on the date? 
Chair: no, but this is when the container is there, so everything you want to get rid of, 
you can throw in there in this time period. There will also be boxes for the stuff you 
want to keep. Everything that is not labled we will double checked but probably 
thrown out. 

Any questions left?  no 

TOP 6: Various 
- International Society: this semester none of the representatives could join and 

we were lost about what happened in the AStA. We were very surprised about 
the BAföG petition about raising it. Unfortunately, it is too late by now to 
change the petition text. Because we discussed it in our meeting and voted on 
that I should ask you to consider international students more when creating 
petitions because there are some excluding factors. Raising the BAföG to 
1350€ will mean that the cost for the blocking account for the international 
students will also raise for almost 300€ a month and that means limiting the 
opportunities for people who want to come to Germany to study and people 
who already study here.Our medical insurance is also depending on the 
BAföG and is raising with it. So it will be really uneasy for internationals, 
especially in times of economic crises. Maybe we can focus on demands that 
improve the financial situation of everyone, like food costs in the cafeteria or 
similar so not only German students profiting.It would also be nice if it is 
possible if the next time such a petition included the promoting of banning the 
work limitations of international students. Right now I can not take internships 
or am able to work several months because I have used my hours up. Please 
next time also demand for a ban of the working limitation for international 
students because it is really a problem. Also, we want to separate th BAföG 
from the block account amount. 

o Chair: Yes it is really ugly to put German students against international 
students and harming international ones when helping German ones. 

o HoPo: Which petition specifically are you speaking about, I do not 
remember it right now? However, our position, and the one of the fzs, is 
to abolish the stupid blocking account altogether. I totally understand 
your frustration, it is really important that it gets more clear what is 
happening where, and that you can chip in your very important 
demands. Still, I wouldn’t necessarily state a demand for higher BAföG 
excludes what you are saying. We already and of course want to 
support international students and abolish university fees. And we also 
want to make it possible to work more, these are already our positions. 
But it’s important to put them out with the other demands. 

o Chair: Yes, on press releases advertising higher BAföG we should also 
include demands that improve conditions for internationals. 

o Internat.: I don’t exactly know the name of the petition but it was 
addressing the people who are going to be elected in the next 



elections. Would it be possible to disconnect BAföG and block account 
in a next petition? Maybe lowering it is an option they would accept.  

o Chair: Yes, but one has always to demand more than one aims. 
o Internat: Is that so? In the Ukraine one has to demand something 

realistic in order to be listened to. Maybe we can include abolishing or 
lowering the block account in future demands. Having it lowered would 
already be much nicer. 

- Notion update (Chair): How can Notion as a platform help the AStA to work 
together? We have started to create one and I will give you a small tour and 
you can feedback us. We had help from a person who knows her way around 
and we see her again later so we can include it and also she will give us 
feedback again. This is an offer, no obligation. If you find it to be helpful, you  
can get a free account but you do not have to. 

o There will be an AStA General, on the left side there are different 
Teams. 

o There is a landing page with issues concerning everyone, everyone can 
out information in it 

o There is a site about sessions and societies  
o Each one has a subpage you can decide on how to use 
o There is a page for employees 
o The awareness site is a good example on how you could design your 

own site. 
o There is a task/project management tool 
o Still: if you have ideas on how you want to use ur space you can send 

Hannah (Chair) a message or ask now. 
o Antira: Can we copy and paste this awareness page?  yes 
o Chair: We are going to use your society Email adresses for your society 

accounts. 
o Internat.: Can we also move our site to this if we already have one? 
o Chair: Yes that shoud be easy. If you are already using notion you can 

just move it here. But still, the advantage is that working together will 
get easier. 

o Chair: It is so great that we can lower the number for Google docs and 
stuff, everthing in one side. 

o And it is work in progress! And there will be an onboarding as well! It 
will be via zoom.  

- Still, please gather concerns and topics for JourFixes! Collect thoughts and 
concerns on Leuphana related topics it from your friends, roommates and in 
the societies, so we will be able to discuss them with the responsible people! 
Next week will be the last JF! 

                   Next meeting on 28th of Janurary in presence at Mufuzi.    
As there are no further questions, Emil (Spre) closes the meeting at 15:17.  

Deutsches Protokoll der Sitzung  
- Die nächste AStA Sitzung wird am 28.01. stattfinden – 



Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse 

TOP 1: Begrüßung und Regularien 

Emil (Spre) eröffnet die Sitzung um 14:19 und stellt fest, dass die Sitzung mit 7 
Stimmen, 8 inklusive der autonomen Referate, beschlussfähig ist 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen 

VERTAGT, da der Laptop der Protokollantin kaputt gegangen ist und das Protokoll 
der letzten Sitzung noch nicht fertig ist. 

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen  
I. Spres:  

Das stand an:  

- Wir gehen gerade die Idee an, dass der AStA Studierendenkredite vergibt. 
Verschiedene Ansätze könnten funktionieren, es ist ein großes Projekt, aber 
andere Hochschulen haben das auch, also muss es möglich sein 

- Hannah beginnt mit der Planung der Bildungsreihe über Antisemitismus und 
antimuslimischen Rassismus 

- Conrad (Fahrradwerkstatt) ist wiedereröffnet! 
- Die Sommer Open Air Planung schreitet voran, wir haben eine große Mind 

Map erstellt, jetzt müssen wir ein Kernteam für die Planung bilden 
- Es gibt eine Social-Media-Kampagne des fzs über die prekäre Wohnsituation 

von Studierenden. Wir haben nicht mitgeholfen, sie zu planen, aber wir 
verbreiten sie 

- Hannah und Emil haben ein Interview mit der Speaker's Corner und dem 
Radio gemacht. Es wird am 6. Februar um 10 Uhr ausgestrahlt und am 11. 
Februar um 18 Uhr wiederholt. Auch da haben wir wieder über die 
Lebenssituation von Studierenden gesprochen. 

Das steht an:  

- Jour Fixe mit Präsident Spuhn und auch Präsident Brei ist heute Abend das 
letzte Mal. Wir haben Eure Anliegen und Themen gesammelt, jetzt werden wir 
sie mit ihnen diskutieren. 

- Wir ziehen um zu Notion, diese Woche ist die letzte Woche der Planung. 
- Am Samstag gibt es zwei Demonstrationen gegen die AfD, denn es ist jetzt 

ein Jahr her, dass die correctiv Recherche veröffentlicht wurde, die die 
„Remigrations“-Pläne der AfD enthüllt hat, die Demos sind in Lüneburg und 
Dahlenburg 

- Vorbereitungen für die AStA-Stupa-Fahrt, es sind noch einige Plätze frei, 
kommt mit, es wird toll!  Das endgültige Programm wird am Freitag stehen 



Mitteilungen Referate: 

Antira/Kuraci: Party am Samstagabend nach den Demonstrationen im GuMo-Shop 
geplant, bitte teilen. Die Antira plant gerade Infostände in der Lüneburger Innenstadt 
im Februar in Zusammenarbeit mit „Aufstehen gegen Rassismus“. 

Unikino: Wir haben „Anatomy of a Fall“ gezeigt, das war schön. Heute wird „How to 
have Sex“ gezeigt, es geht um schwere Themen, schaut euch den Trailer an, bevor 
ihr kommt. Am Donnerstag gibt es den letzten Film für dieses Semester, „Wie wir 
wollen“, es geht um Abtreibung in Deutschland, es kommen Gäste, ihr könnt gerne 
kommen. 

HoPo: Die fzs-Mitglieder:innenversammlung wird vom 13. bis 16. März in Lüneburg 
stattfinden, wir sind gerade dabei, das zu planen. Es werden sehr viele Leute aus 
ganz Deutschland kommen. Wir wollen neben der Versammlung ein kleines 
Programm auf die Beine stellen und schlagen vor, dass ihr in eurem Referat 
diskutiert, ob ihr etwas dazu beitragen wollt, z.B. eine Party oder eine Campustour. 
Vielleicht erstmal nur Ideen sammeln, weil wir noch nicht wissen, wie viele 
Kapazitäten wir haben und nicht wollen, dass ihr mit der Planung anfangt und dann 
aufhören müsst. Bei Fragen könnt ihr euch gerne melden! 
 Spres: Wer kommt denn genau? 
 HoPo: Der fzs ist ein Dachverband für viele Studierendenschaften in 
Deutschland, er vertritt etwa eine Million Studierende in Deutschland, er hält zwei 
Vollversammlungen pro Jahr ab, immer in verschiedenen Städten/Hochschulen, wir 
haben uns entschieden, die nächste zu veranstalten. Es geht darum, die Positionen 
des fzs zu bestimmen, es werden politische Vorschläge diskutiert, es wird 
abgestimmt usw. Es ist eine großartige Gelegenheit, Kontakte zu knüpfen. 
Normalerweise kommen 80-100 Leute. 
Nur Ideen für das Programm sind auch okay, wir werden bei der Planung helfen! 

Öko?-Logisch!: Eine der Öko?-Logisch! Mitgliederinnen hatte letzte Woche die 
Chance, Teil des Auswahlkomitees für das Studentenkomitee des UNESCO-
Lehrstuhls für höhere Nachhaltigkeitsbildung zu sein. Es war wirklich beeindruckend, 
weil ... hoffentlich wird es noch populärer. 
Bald werden wir eine:n Vertreter:in für diese sehr wichtige Position haben und das ist 
wirklich schön! 

TOP 4: Aufwandsentschädigung für Referent*innen 

Spres: Wir wollten uns Gedanken zu diesem Thema machen, da Ihr es letzte Woche 
angesprochen haben. Unsere Empfehlungen, worüber man nachdenken sollte, sind 
die folgenden: 

- Es stellt sich die Frage nach dem Betrag: 
• Wäre es mehr symbolisch oder ein Unterschied im 

Einkommen? 
- Dann: Wer sollte bezahlt werden? 

• Nur die Referent:innen oder alle? 



• Was ist mit autonomen Referaten? 
- Gibt es eine Gegenleistung oder „business as usual“? 

• Manchmal wird die Arbeit von anderen als den 
Referent:innen gemacht, manchmal sind die Referate 
nicht aktiv usw. 

- Würde es etwas am AStA-Charakter des Ehrenamts ändern? 
- Woher kommt das Geld? 

• Nachhaltige wirtschaftliche Lösung! 
• Spres würden es bevorzugen, wenn es den aktuellen 

Haushalt des/der Referate(s) nicht beeinflussen würde? 
- Das StuPa würde über diese Frage entscheiden, ihr könntet dort etwas 

vorschlagen. Ihr könntet euch ansehen, wie andere Universitäten das 
machen.  

ARCHIPEL: Vielen Dank, dass Ihr Euch Gedanken darüber gemacht haben. 
Spres: Das sind auch die Fragen, die ihr wahrscheinlich vom StuPa bekommen 
würdet, wenn ihr die Aufwandsentschäduigung dort vorschlagen würdet. 
HoPo: Nur ein ganz kleiner Punkt. Die Struktur anderer Universitäten ist sehr 
verschieden zu unserer, wir haben eine sehr einzigartige Struktur, daher ist ein 
Vergleich eigentlich schwierig. Einzigartig an der Leuphana ist, dass die Spres einen 
Vollzeitjob haben und die Hauptarbeit für die Studierendenschaft machen und die 
inhaltlichen Referate auf ehrenamtlicher Basis sind. In den meisten anderen 
Fachschaften hat man keine hauptamtlich engagierten Studierenden wie die Spres, 
sondern es wird eher wie ein Minijob für verschiedene Studierende gehandhabt. Ich 
möchte die Arbeit von euch nicht aberkennen. Bei uns sind die Aufgaben oft in 
administrative und inhaltliche Aufgaben aufgeteilt und viele administrative Aufgaben 
sind bei euch, den vier Spres, gebündelt. Und normalerweise kann nicht jeder einem 
Referat beitreten, es sind insgesamt weniger Leute. 
Spres: Es ist also nicht einfach, ein Konzept von anderen Universitäten zu kopieren? 
HoPo: Ja, aber ich weiß es auch nicht genau. Man kann über andere Strukturen von 
Universitäten recherchieren, vielleicht findet man etwas auf Universitäts-Websites. 
Antira: Eigentlich brauchen wir nichts zu kopieren und müssen es auch nicht wie 
einen Minijob organisieren, es gibt so etwas wie eine Ehrenamtspauschale. Ich 
denke, wir sollten eine Pro- und Contra-Liste machen und über den Betrag 
diskutieren. Reden wir gerade über dieses Thema, um Euch, Spres, zu informieren 
oder sollen wir die Meinungen in den Referaten abfragen? 
Spres: Das waren nur die Gedanken der letzten Woche, und ich würde vorschlagen, 
dass Ihr, wenn Ihr das Thema weiterverfolgen wollt, eine Arbeitsgruppe dafür bildet. 
Wir wollen Euch nur dabei helfen, die Sache in Gang zu bringen, wenn Ihr sie 
weiterverfolgen wollen.  
Öko?-logisch? Haben die Finanzleute darüber gesprochen? 
Spres: Nein. Aber man sollte sich mit den Finanzleuten in Verbindung setzen. 
Öko?-logisch: Ja, ich denke auch, dass das der erste Schritt sein sollte, es ist eine 
Menge Geld. 
Spres: Kommt auf den Betrag an. Aber wir müssen das jetzt nicht diskutieren.  
HoPo: Ich möchte nur die Nachhaltigkeit der wirtschaftlichen Frage betonen, denn es 
ist sinnlos, bestimmte Leute nur für ein Jahr zu bezahlen. Es wäre gut, dass wenn wir 
eine Entschädigung hätten, diese mindestens fünf bis zehn Jahre lang sicher 
finanziert wäre. 



Antira: Interessierte Referate könnten nach der Sitzung noch länger bleiben, damit 
wir darüber diskutieren können  andere sind einverstanden 
Spres: Wir sehen, dass es unfair ist, dass wir bezahlt werden und der Rest nicht. 

TOP 5: Keller Aufräum Aktion 
10.-13.02.! 

Spres: Wir denken darüber nach, den Raum für den AStA und den für die Referate 
zu trennen. Bisher gibt es im AStA-Keller eine Seite für die Referate und eine für 
Badgets und so. Da das Conrad umgezogen ist, ist ein Teil vom Keller frei geworden. 
Wir können noch nichts versprechen, aber wir würden ihn gerne nutzen, damit alle 
mehr Platz haben. 
Was haltet ihr von großen Plastikboxen für das Regal? 

Antira: Die könnten wir gebrauchen! Aber wir können auch eine Liste machen und 
aufschreiben, wie viele Kisten wir brauchen. Eigentlich brauchen wir auch noch ein 
kleines Regal. 

Spre: Vielleicht faltbare Kisten? Bitte schreibt alles auf, was ihr habt oder braucht, 
damit wir sehen, wie ihr eure Sachen unterbringen wollt. So können wir sehen, was 
wir kaufen. Wir werden einen Fragebogen für euch vorbereiten, den ihr einfach 
ausfüllen könnt.  

Antira: Müssen die Referate bei dem Termin anwesend sein? 

Spres: Nein, aber in diesem Zeitraum ist ein Container da, und alles, was ihr 
loswerden wollt, könnt ihr in diesem Zeitraum hineinwerfen. Es wird auch Kisten für 
die Sachen geben, die ihr behalten wollt. Alles, was nicht beschriftet ist, werden wir 
doppelt überprüfen, aber wahrscheinlich wegwerfen. 

Gibt es noch Fragen?  nein 

TOP 6: Verschiedenes 
- International Society: dieses Semester konnte keiner der Referent:innen von 

uns teilnehmen und wir waren ratlos, was im AStA passiert. Wir waren sehr 
überrascht über die BAföG-Petition zur Erhöhung des BAföG. Leider ist es 
mittlerweile zu spät, den Petitionstext zu ändern. Wie wir in unserer Sitzung 
diskutiert und abgestimmt haben, möchte ich Euch bitten, internationale 
Studierende bei der Erstellung von Petitionen mehr zu berücksichtigen, da es 
einige ausschließende Faktoren gibt: Die Erhöhung des BAföG auf 1350€ 
bedeutet, dass der Betrag für das Sperrkonto für internationale Studierende 
um fast 300€ pro Monat steigen wird und das bedeutet eine Einschränkung 
der Möglichkeiten für Menschen, die nach Deutschland kommen wollen, um 
zu studieren, und für Menschen, die bereits hier studieren. Unsere 
Krankenversicherung ist auch vom BAföG abhängig und steigt mit ihm. Es 
wird also sehr schwierig für internationale Studenten, besonders in Zeiten der 
Wirtschaftskrise. Vielleicht können wir uns auf Forderungen konzentrieren, die 
die finanzielle Situation aller verbessern, wie z.B. Essenskosten in der Mensa 
oder ähnliches, so dass nicht nur deutsche Studierende davon profitieren. Es 
wäre auch schön, wenn es möglich ist, wenn das nächste Mal eine solche 



Petition die Förderung des Verbots der Arbeitsbeschränkungen für 
internationale Studenten beinhaltet. Momentan kann ich keine Praktika 
machen oder mehrere Monate arbeiten, weil ich meine Stunden aufgebraucht 
habe. Außerdem wollen wir das BAföG vom Blockkontobetrag trennen. 

o Spres: Ja, es ist wirklich blöd, deutsche Studierende gegen 
internationale auszuspielen und internationalen Studierenden zu 
schaden, während man deutschen hilft 

o HoPo: Von welcher Petition sprichst du konkret, ich weiß es gerade 
nicht? Aber unsere Position und die des fzs ist es, das blöde 
Sperrkonto ganz abzuschaffen. Ich verstehe deinen Frust total, es ist 
wirklich wichtig, dass klarer wird, was wo passiert, und dass du deine 
sehr wichtigen Forderungen einbringen kannst. Dennoch würde ich 
nicht unbedingt behaupten, dass eine Forderung nach höherem BAföG 
das ausschließt, was du sagst. Wir wollen die internationalen 
Studierenden unterstützen und die Studiengebühren abschaffen. Und 
wir wollen es auch ermöglichen, mehr zu arbeiten, das sind schon 
unsere Positionen. Aber es ist wichtig, sie gemeinsam mit anderen 
Forderungen zu stellen. 

o Spres: Ja, in Pressemitteilungen, die für höheres BAföG werben, 
sollten wir auch Forderungen aufnehmen, die die Bedingungen für 
Internationale verbessern. 

o Internat.: Ich weiß nicht genau, wie die Petition hieß, aber sie richtete 
sich an die Leute, die bei den nächsten Wahlen gewählt werden. Wäre 
es möglich, in einer nächsten Petition eine Erhöhung des BAföG und 
eine Abschaffung des Sperrkontos voneinander zu trennen? Vielleicht 
ist eine Senkung des Sperrkontos eine Forderung, der sie nachgeben 
würden. 

o Spres: Ja, aber man muss immer mehr fordern als man eigentlich 
braucht, damit der mögliche Kompromiss dem eigentlichen Ziel näher 
kommt. 

o Internat: Ist das so? In der Ukraine muss man etwas Realistisches 
fordern, um gehört zu werden. Vielleicht können wir die Abschaffung 
oder Senkung des Sperrkontos in künftige Forderungen aufnehmen. Es 
wäre schon viel schöner, wenn es gesenkt würde. 

- Notion-Update (Spres): Wie kann Notion als Plattform dem AStA helfen, 
zusammenzuarbeiten? Wir haben damit begonnen, eine solche zu erstellen, und ich 
werde euch eine kleine Tour geben und ihr könnt uns Feedback geben. Wir hatten 
Hilfe von einer Person, die sich auskennt und wir sehen sie später wieder, damit wir 
es einbauen können und auch sie wird uns wieder Feedback geben. Dies ist ein 
Angebot, keine Verpflichtung. Wenn Ihr es als hilfreich empfindet, könnt Ihr einen 
kostenlosen Account bekommen, müssen es aber nicht. 

▪ Es wird einen AStA Allgemein geben, auf der linken Seite gibt es 
verschiedene Teams. 

▪ Es gibt eine Landing Page mit Themen, die jede:n betreffen, 
jede:r kann sich dort informieren 

▪ Es gibt eine Seite über Sitzungen und Referate  
▪ Jede Seite hat eine Unterseite, über deren Nutzung man 

entscheiden kann 
▪ Es gibt eine Seite für Mitarbeiter:innen 



▪ Die Awareness-Seite ist ein gutes Beispiel dafür, wie Ihr Eure 
eigene Seite gestalten könnt. 

▪ Es gibt ein Aufgaben-/Projektmanagement-Tool 
▪ Trotzdem: Wenn ihr Ideen habt, wie ihr diesen Bereich nutzen 

wollt, könnt ihr Hannah (Spre) eine Nachricht schicken oder jetzt 
fragen. 

▪ Antira: Können wir die Awareness Seite kopieren und einfügen? 
 ja 

▪ Spres: Wir werden die E-Mail-Adressen eurer Referate für eure 
Konten verwenden. 

▪ Internat: Können wir auch unsere Seite dorthin verschieben, 
wenn wir bereits eine haben? 

▪ Spres: Ja, das sollte einfach sein. Wenn Ihr bereits Notion 
verwendet, könnt ihr es einfach hierher verschieben. Der Vorteil 
ist dann, dass die Zusammenarbeit einfacher wird. 

▪ Spres: Es ist so toll, dass wir die Zahl für Google Docs und so 
senken können, alles auf einer Seite. 

▪ Und es ist ein work in progress! Und es wird auch ein 
Onboarding geben! Es wird über Zoom erfolgen.  

- Bitte sammelt nach wie vor Bedenken und Themen für JourFixes! Sammelt 
Anliegen zu Leuphana-bezogenen Themen von euren Freund:innen, 
Mitbewohner:innen und in den Referaten, damit wir sie mit den Verantwortlichen 
diskutieren können! Nächste Woche ist die letzte JF! 

Nächste Sitzung am 28.01. in Präsenz im Mufuzi.    
Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Emil (Spre) die Sitzung um 15:17. 


